

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

**FUERA FRANCO DE PORTE**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

### Seccion editorial.

#### CORTES.

#### SESIONES DEL 27 DE OCTUBRE.

##### Senado.

Abierta la Sesión á las dos y veinticinco minutos se leyó y aprobó el acta de la anterior. Se escuchó de asistir á la Sesión el conde de Puñonrostro. Quedaron sobre la mesa los dictámenes de la comisión de examen de calidades por los que se admitian al ejercicio del cargo de senador á los señores marques de O. Gaban y conde de Vegamar. Entrándose en la orden del día, continuaron los debates pendientes sobre el proyecto de ley de negociaciones con la corte de Roma, habiendo hablado en contra los señores Sierra y Tejada, y en pró el marques de Miraflores que pronunció un extenso y razonado discurso. El señor Arrazola, individuo de la comisión cerró los debates de este día con un discurso en que refutó todos los razonamientos en que ha apoyado el suyo el Sr. Tejada; habiéndose levantado la sesión á las cinco y veinte minutos.

##### Congreso.

Se abrió la Sesión á las tres menos cuarto. Se leyó y aprobó el acta de la anterior y acto continuo subió á la tribuna el Sr. Ministro de Fomento y leyó un proyecto de ley sobre el ferro-carril de Utrera á Moron. Habiendo anunciado el Sr. Presidente que se entraba en la orden del día, se leyó el dictamen de la comisión de actas proponiendo se aprobase el acta de Baza y se admitiese como diputado al Sr. Hazñas que resulta reelegido. Tambien se leyó el dictamen de la comisión de presupuestos sobre el general de ingresos y de recursos extraordinarios y citando para la discusión de estos dictámenes se levantó la sesión á las tres y diez minutos.

### Seccion oficial.

LA GACETA del 27 no contiene disposición alguna de interés.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

Cádiz 26. La salud de las tropas es inmejorable, el entusiasmo grande: todos arden en deseos de empezar la campaña.

Valencia 26. No hay cólera, ni las enfermedades ordinarias son tantas como otros años; aquí no se habla mas que de guerra.

Alicante 27. Sale el vapor *Borja* para Cádiz, remolcando dos faluchos mercantes para Algeciras.

Han sido aprobadas por S. M. las propuestas de recompensas hechas por el comandante general de Ceuta en favor de las tropas que tomaron parte en el último encuentro con los moros. Parece que el duque de Gor sale á coronel, y á teniente coronel el Sr. Ochotoreña y Sartorius. Se conceden además diferentes grados, cruces de San Fernando y de María Isabel Luisa á las clases subalternas y á las de tropa.

La villa de Tarrasa ha habierto una suscripción á favor del gobierno en ayuda de los gastos de la guerra que emprende contra Marruecos.

En virtud del ascenso á coronel del duque de Gor, mandará probablemente la primera media brigada de la primera division del tercer cuerpo de ejército.

El martes llegó á Valencia, procedente de Zaragoza, el regimiento de Zamora, uno de los destinados á embarcarse en aquel puerto para formar parte del ejército en Africa.

El teniente general Ros de Olano fué el 26, á las cuatro de la tarde, acompañado de los generales de division, jefes de brigada, y demás señores oficiales del Estado Mayor del tercer cuerpo de ejército, á despedirse de SS. MM. Todos llevaban el último uniforme adoptado para campaña, el cual, por su sencillez y comodidad, nos ha parecido, á la par que de visualidad, sumamente sencillo.

Principian á dar resultados materiales los patrióticos sentimientos del pueblo español, y con gusto convalidamos uno de esos rasgos en que los nobles hijos de nuestro país no ceden á los de ningún otro. El señor don Miguel Font y Torres, doctor en Farmacia, de Barcelona, ha puesto á disposición del capitán general de Cataluña, un quintal de hilas, trescientas varas de vendaje, una gran partida de esparadrapo y mil frascos de bálsamo de Malas, que regaló al ejército de Africa.

El Consejo de ministros no se ha ocupado todavía, segun nuestras noticias, de designar la persona que haya de desempeñar la capitania general de Filipinas. Por consiguiente no tienen fundamento las indicaciones que se han hecho sobre este nombramiento.

Dentro de unos dos meses estará en disposición de botarse al agua la mag-

nífica fragata de hélice *Princesa de Asturias*. Todo su material es de fábrica española, inclusa la máquina, sus 51 cañones de los mejores que se han fundido en Trubia. Están además en construcción en la Carraca, la *Purísima Concepcion* y una magnífica goleta, tambien de hélice, de fuerza de 200 caballos.

De real orden se ha adicionado el núm. 27 del orden de la clase segunda del cuadro vigente de exenciones para el servicio militar bajo la forma de *Miopia*, ó sea cortedad de vista, que se caracterice por la posibilidad de leer á 35 centímetros de distancia en caracteres pequeños con lentes de los números 2 y 3, distinguir objetos distantes con lentes número 6, no pudiendo verificar ni lo uno ni lo otro con los del número 18 ó con lentes planos, disponiendo al mismo tiempo que esta alteración se conceptúe adicional al número, orden y clase citados del cuadro de exenciones, interin hay ocasion de darle cabida en una nueva ley ó reforma de la actual.

La compañía del ferro-carril de Córdoba á Sevilla se ha prestado voluntariamente á trasportar todo el material de artillería y los escuadrones de caballería que han salido de la corte con direccion al ejército expedicionario de Africa; habiendo dispuesto asimismo que fá á costa de todo sacrificio, se llevé á cabo este importante servicio con la regularidad y prontitud que exigen las circunstancias. Encontramos digna de todo elogio la patriótica determinación de la empresa de dicho camino.

Se han concedido dos meses de licencia temporal para que pueda pasar al extranjero el inspector general de minas D. Guillermo Schulz.

Anteayer debieron salir de Barcelona en los vapores *Barcelona* y *Pelayo*, fletados por el gobierno para este objeto, los batallones de Chiclana, Llerena, Baza y Alba de Tormes y además una batería de artillería de montaña.

Parece que la cosecha de vino ha sido escasa en la Rioja, Zamora y Rivera de Aranda. En Valladolid y otros muchos puntos productores de la Península ha sido por el contrario muy abundante.

A primeros de Noviembre aparecerá en Madrid un nuevo periódico dedicado preferentemente á la defensa de los intereses de la armada.

Es indescriptible la actividad desplegada en estos últimos dias en nuestros astilleros, especialmente en

el de la Carraca. De un momento á otro deben quedar habilitadas veinte bateas de desembarco que pueden entre todas colocar en tierra seis mil hombres cada viaje, son capaces para la infantería, caballería y artillería y puede esta última arma hacer fuego desde ellas, sin riesgo alguno. Tambien deben quedar terminadas otras seis bateas para infantería capaces de contener ochenta hombres cada una y además doce cañoneras, algunas de las cuales admiten obuses. Los ensayos prácticos con estas últimas producen los mejores resultados. Cada una de ellas será tripulada por treinta hombres entre soldados y marineros al mando de un teniente de navio.

De un dia á otro segun nuestros informes se presentará á la aprobación de las cortes un proyecto de Ley para la concesion del ferro-carril que partiendo del de Sevilla á Jerez en Utrera vaya á terminar en Moron. Este camino está subvencionado segun parece por la Diputación provincial de Sevilla y el Ayuntamiento de Moron. D. José Espinosa y Zulueta ha presentado una proposicion para encargarse de la construcción de la via, con las subvenciones ofrecidas por dichas corporaciones. La concesion se sacará á subasta pública bajo el tipo de la proposicion presentada.

Desde que se recibió la noticia de la declaración de guerra, se ocupa espontáneamente el bello sexo de Zamora en hacer hilas para el ejército expedicionario. En esta noble tarea de entusiasta españolismo se distinguen la señora del Sr. Gobernador Civil y las mas principales damas de la ciudad zamorana.

Con referencia á un despacho telegráfico de Algeciras se sabe que han llegado á las aguas de Tánger dos buques de guerra franceses con objeto de reforzar la escuadra de dicha nacion que se halla en las referidas aguas.

La oficialidad de los cuerpos que se hallan de guarnicion en Valladolid, Zaragoza y otros puntos, se han presentado espontáneamente á sus respectivos gefes superiores inmediatos con objeto de manifestar sus deseos de pasar á Africa á compartir con sus compañeros los peligros de la guerra, peleando por la honra de la patria. Ya en otra ocasion hemos dicho que si hallamos dignos de elogio estos rasgos patrióticos no nos admiran sin embargo porque los creemos muy propios de pechos Españoles. Creemos no será facil acceder á los deseos de tantos bravos militares, pero suponemos que el gobierno hará participar á todo el

ejército de iguales peligros y glorias, á medida que las necesidades del servicio lo vayan exigiendo.

No hace muchos dias se han concluido unos modelos de carabinas con sable-bayoneta que son preciosos. Aunque pocos en número por la premura de las circunstancias, no dudamos que se proveerán dentro de algun tiempo una ó mas compañías, porque parece que al gobierno le han parecido de una utilidad superior al de las carabinas y los fusiles armados de la antigua bayoneta.

**ESTRANGERAS.**

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Roma 25. En Rimini ha sido preso el obispo y varios sacerdotes. El Papa estaba muy afectado con este suceso. Se han interceptado cartas dirigidas á sublevar las provincias y tropas del Padre Santo.

Zurich 25. Reemplazará á Colloredo el conde Caroli, á quien se está esperando.

Breslau 24. Ha llegado el emperador de Rusia. Acogida entusiasta. Le acompañaban el Gran duque de Weidmar y el príncipe de Orange.

Paris 25. Las tribus marroquies fronterizas han enviado parlamentarios al general francés para preguntar el motivo de la invasion de su territorio.

Marsella 26. Vengo del puente y he tenido el gusto de ver empaquetar doce mil tiendas de campaña, dos mil molinos de café y nueve hornos de cocer pan, con destino á España.

Londres 26. Dicen de Nueva-York, que lord Lyons habia recibido un despacho, pidiendo esplicaciones al presidente de los Estados-Unidos, acerca del asunto de la isla de S. Juan. El presidente se dispone á responder. Miramon habia descubierto una conspiracion y castigado severamente á sus autores.

Marsella 26. El 17 salió de Nemours el general Martimprey, en direccion al campamento de Kiss. El ejército estaba lleno de entusiasmo y ardiendo en deseos de castigar á los marroquies. El proyecto era obtener una fuerte indemnizacion. Los marroquies habian quemado vivos á los prisioneros franceses del treinta y uno de agosto.

Paris 26. El *Constitutionnel* inserta un artículo protestando contra la prensa inglesa que acusa de incierta la política imperial. Los periódicos de todas opiniones de Paris aprueban la conducta del gobierno español.

Idem 26. *La Patrie* competentemente autorizada desmiente la noticia de que vaya á publicarse la historia secreta de Napoleon III.

Bruselas 26. Se cree segura la reunion del Congreso en esta ciudad.

Paris 27. Hay graves noticias de Constantinopla que llegan al 18. A esta fecha, cuatro gefes de la conspiracion contra la vida del Sultan, habian sido condenados á muerte.

Esta sentencia ha producido una terrible agitacion en todos los ánimos y apareceu pasquies amenazando al gobierno con sangrientas represalias. La ejecucion de los reos se ha suspendido.

Ayer ha muerto el conde de Colloredo.

El 31 del actual se trasladarán los emperadores franceses á Compiègne. lo mismo que el último año, se han pasado ya invitaciones á varios personajes importantes para que vayan á pasar ocho dias en aquella residencia.

Las frecuentes reuniones en Constantinopla de los embajadores de las seis potencias que firmaron el tratado de Paris, la actividad que muestran en sus negociaciones con la Puerta, y los despachos que reciten á sus gobiernos, indican una situacion muy critica en el imperio otomano. El arresto de los autores y cómplices de la conjuracion descubierta, hace poco está lejos, segun parece, de haber intimidado á los conspiradores ni á los descontentos que la organizaron; es facil presentar la próxima explosion de nuevos disturbios. El *enfermo*, segun dice alegóricamente un corresponsal, nunca ha inspirado mayor inquietud. El Congreso que se reunió en 1856 para la cuestion de Oriente, tuvo que ocuparse de los asuntos de Italia; á su vez, el que está para reunirse en 1859 para el arreglo de Italia, tendrá que fijar su atencion en los negocios de Oriente.

Se insiste en asegurar que el Sumo pontifice dirigirá un memorandum á la Europa, manifestando su intencion respecto á las Legaciones. En este escrito que verá la luz pública cuando su Santidad regrese á Roma, se hará cargo entre otras cosas del discurso de Burdeos y de la despedida del duque de Minerva.

Los periódicos de Venezuela recibidos por la via de Nueva-York dicen que el dia 14 de setiembre envió el gobierno venezolano sus pasaportes al encargado de Negocios de Francia, notificandole á la vez la orden de salir del pais en el término de 48 horas, orden que se apresuró aquel á cumplir embarcándose en la Guaira el dia 15 á bordo del vapor de guerra francés *iucifer*.

Siguen las promociones en el ejército sardo. Lo han sido recientemente mil doscientos oficiales, y la España se ve imitada por el Piamonte, el cual aumenta en una quinta parte el sueldo bien escaso de su oficialidad y nombra á un mayor por cada regimiento para las funciones de fiscal. Tambien se piensa en imprimir mayor desarrollo á la marina.

Schamil, el formidable guerrero del Caucaso, que por espacio de 24 años y con 20,000 combatientes, ha resistido á todo el poder de la Rusia, es ahora en San Petersburgo huésped del Emperador, que le ha señalado 30,000 duros de renta. Schamil es hombre de sesenta años, de semblante severo, que revela mas astucia que inteligencia; su sonrisa, que rara vez asoma á sus labios, es feróz, y su mirada penetrante. Tiene su barba, que presenta cada dia matiz diferente, unas veces rubio, gris ó negro, su traje consiste en una verta y un turbante blanco; el capote de este es encarnado, y está guarnecido de piel de Astrakam. Le acompaña uno de sus hijos y los cinco múridas que con él se salvaron en el último combate, cuyo semblante no es menos feroz que el de su

jefe: uno de ellos fué su secretario ó ministro universal, y era, además, el ejecutor de las sentencias.

Han principiado á salir de Italia algunos cuerpos de los que componian el ejército de ocupacion provisional. Los regimientos primero y segundo de zuavos se habian embarcado en Génova, y el 18 llegó á aquella ciudad el tercero, tambien para embarcarse con direccion al Africa. Parece que la salida de Milan de este último regimiento, fué inesperada y pronta, lo cual hace suponer que recibiese órdenes para ir á Génova á embarcarse, con el objeto de formar parte del ejército que va á emprender la nueva campaña contra una de las provincias del imperio de Marruecos.

Caatas de fecha muy reciente recibidas en Nueva-Orleans, anunciaban que Vidaurri, gobernador de Nueva-Leon, se habia pasado al partido de Miramon, y que una parte del clero de la capital, se hallaba dispuesta á prestar á Miramon cinco millones de duros para ponerle en actividad de proseguir la campaña; pero que otra parte se oponia abiertamente á ello.

Los periódicos alemanes anuncian que el Sr. baron de Minutoli, cónsul general de Prusia que ha sido durante nueve años en España y Portugal, acaba de ser nombrado ministro residente en Persia. Es la primera mision prusiana que se presenta en aquellos dejanos paises, confiada al ilustre viajero que con sus obras ha defendido ante la culta Europa á nuestro pais y al gobierno.

En Parma, el mayor general Rivotti, dió el 15 una orden para que todos los soldados que hubiesen pertenecido al ejército sardo y se hallasen en aquella ciudad ó su provincia sin estar inscritos en los cuerpos militares del Estado, volviesen á vestir el traje de paisano, en el término de 48 horas, despojándose de todo distintivo militar; en la inteligencia de que el que pasado aquel término, se encontrase con uniforme sin poder justificar que pertenecia á alguno de los cuerpos del estado, seria detenido y puesto á disposicion de la autoridad competente, á fin de proceder contra él con arreglo á las leyes.

Muchos jóvenes de esta ciudad, dice el *Currier de Lyon*, han formado un depósito en casa de un escribano, con fondos suyos particulares, á fin de unirse á la expedicion francesa contra China, como meros viajeros aficionados, en el caso de que el gobierno francés declare la guerra al celeste Imperio.

La pesca del bacalao en los mares de la Noruega y de la Nortlandia ha sido este año abundante como jamás se ha vitso, asi es que se hacen compras considerables á precios muy bajo.

Llegaron tres diplomáticos y se alojaron en la fonda de Bauer. Apenas se habian instalado pidieron un mapa de Lombardia. El primero dijo: «Hermosa comarca, ¡quisiera poseerla!» El segundo dijo á su vez: «Te poseo, pero te traslado á mi amigo que te desea.» Y el tercero murmuró: «Te poseí en otro tiempo, y

si algun dia vuelves á mi poder...» La Lombardia estaba allí aguardando el resultado de la deliberacion, y aguarda aun. Los tres diplomáticos partieron, y ninguno de ellos comoplacido. Solo Mr. Bauer, el dueño de la fonda, quedó satisfecho del resultado de la conferencia.

El emperador de Rusia, Alejandro II, acaba de conceder á los empleados cesantes de su imperio, bien se hallen en aquella condicion por falta de plazas que ocupar, bien porque hubiesen sido despedidos del servicio, grandes trozos de terreno propios de la Corona con las condiciones siguientes: estos empleados conservarán su categoria, sus derechos y prerogativas y recibirán cierta estension de tierras para cada familia en propiedad hereditaria. No solo esta medida mejora la condicion de las clases cesantes en Rusia, sino que favorece el desarrollo de la agricultura y del comercio.

La judia de Tanger, y la de Te-tuan especialmente, es el bello ideal de la mujer, y á decir verdad no necesitan de artificioso adorno, sus ojos negros y sus labios de carmin, para arrebatarse á cuantos puedan contemplarlos.

**Gacilla.**

—AL PALO.—Ha sido sentenciado segun parece en Aguilár á la última pena, el hombre que, como en su dia digimos á nuestros lectores, habia muerto alevosamente á su muger en un cortijo del término de aquella villa.

—SANGRE.—Ha sido conducido al hospital de Agudos, un joven herido en la espalda hace dos dias en la huerta Cebollera, junto al paseo de la Victoria.

—SUBASTA.—El dia 4 de Noviembre próximo se subasta en Obejo el arriendo de la dehesa de propios de aquella villa llamada de los *Puntales* y la labor y manchones de la del privilegio, bajo el tipo de 1800 rs. la primera, 2800 la segunda, y 3000 los manchones.

—ESCENAS RURALES.—En el cortijo de Carchena, término judicial de Castro del Rio, perpetraron un robo dos jóvenes de 20 á 24 años, de varios efectos y dinero. Se ha instruido la oportuna causa.

—ELECCION.—Ayer se reunieron en la Parroquial de S. Pedro los Sres. Curas Parrocos de esta capital para elegir prior y presidente de su Cabildo, por la imposibilidad del Sr. D. Pedro Marquez Castellano que lo era, y recayó la eleccion por unanimidad en el Sr. D. Bartolomé Madueño del Castillo, Cura del Sagrario de esta Sta. Iglesia Catedral.

—NO VA CONMIGO.—Segun se asegura, en los sorteos de la loteria moderna que deben verificarse el año próximo, se aumentará el número de billetes, dividiéndose estos en octavos, cuyo precio, como se deja comprender, ha de ser mayor que el de los décimos si continuara el sistema actual.

Los 20 sorteos de la loteria primitiva, se verificarán los días 9 y 30 de enero, 20 de febrero, 5 y 26 de marzo, 16 de abril, 7 y 21 de mayo, 4 y 18 de junio, 9 y 30 de julio, 13 y 27 de agosto, 10 y 24 de setiembre, 15 de octubre, 5 y 27 de noviembre y 17 de diciembre.

Los 20 de la loteria moderna, el 5 y 21 de enero, el 9 y 25 de febrero, el 15 y 31 de marzo, el 14 y 28 de abril, el 12 y 31 de mayo, el 14 y 28 de junio, el 12 y 28 de julio, el 11 y 25 de agosto, el 13 y 27 de setiembre, el 11 y 25 de octubre, el 8 y 22 de noviembre, el 6 y 24 de diciembre.

En todos, como queda dicho, se dividirán los billetes en octavos, menos en el de Navidad, que será de décimos: 15 serán de 120 rs. el billete; 4 á 200; 4 á 320, y uno, el de Noche-Buena, á 600 rs.

—CARBON.—Por la fábrica nacional del sello se publica el pliego de condiciones bajo las cuales se saca á subasta la adquisicion del carbon que se necesite en el término de un año.

—INOCENCIA.—Un ricachon, y por ende acreedor de los mastenaces, y que se habia presentado ya mil veces en la casa de doña D... sin topar jamás á la buena señora, alcanza á ver un dia al hijo de esta que jugaba en el patio de dicha casa, y le pregunta si su mamá está allí. Oir aquella voz conocida y prorumpir en gritos, fué todo uno para el chico.—¡Mamá! ¡mamá! repite con el mayor sobresalto, hasta que sobresaltada á su vez la mamá, se asoma á la ventana.—¡Escóndete! le dice el chico al verla, ¡escóndete... mira que aquí está el señor N... que viene á cobrar su dinero!

—ESTAMOS ENTUSIASMADOS.—Los revolvers están á la orden del dia. Hemos visto probar algunos que han dado los mejores resultados; otros no tanto. Colt y otros fabricantes reputados están perdiendo la mejor ocasion de esponder los productos de sus fábricas, porque los revolvers existentes en Madrid, no bastan ni por sus cualidades ni por su número á proveer á la demanda que de ellos se hace.

—A BRUNA.—Niña que cumplas años para S. Bruno pero que eres tan Bruna como yo turco: no me subleves esta tarde, lo mismo que lo haces siempre.

Te encontré en la Victoria, me puse tieso, te rendi mi salud, me hiciste un gesto, y... ¡ay, cielo santo...! convirtiome sorbete tu desagrado.

Pero luego encendido como un tomate, empecé á enfurecerme y á hacer desastres... ¡Ay Bruna, Bruna...! Tú de tanto destrozo tienes la culpa.

Le rompí el miriñaque á doña Rita dejando sin dos patas á su perrita, y á doña Zoá la llamé en sus bigotes serpiente boa.

Le estrellé cinco callos á D. Antonio, me agarré á la peluca de D. Eulogio, y en un boleo le deshice á un pollastre los espejuelos.

Me metí entre la banda sudando el quilo, reventé medio bombo, partí un platillo y hecho un tigre salí abollando trompas y cornetines.

Aquí un viejo me daba de bo-

fetones; mas allá me cogian por los faldones, y acá un idiota me ingeria con furia toda su bota.

Una pollita gritaba... ¡Jesus que bestia...! Un vestiglo decia... ¡Jesus que fera...! Y todos juntos... ¡Jesus... Jesus... que cafe... Jesus... que bruto!!

¡Ay, Bruna de mi vida...! Tú eres causante de tantos atropellos y disparates.

¡Ay, Bruna, Bruna...! ¿Por qué di, con agrado no me saludas...?

Niña que cumplas dias para S. Bruno, dedicame esta tarde mejor salud; de lo contrario, me darás la Victoria por campo santo.

—GALVANISMO.—El doctor Defontaine ha ensayado con buen éxito la aplicacion del electro-galvanismo á los atacados del cólera. Quince coléricos, de los cuales algunos se hallaban en el último periodo de la enfermedad, fueron sometidos á este tratamiento, y todos, sin escepcion, se salvaron en algunas horas. Diez ó doce minutos despues de empezarse la operacion cesan los principales síntomas del mal, renace el calor y se presenta una traspiracion abundante. Si se confirma este excelente resultado en ensayos posteriores, y que deben hacerse en nuestro pais, la aplicacion de la electricidad á la medicina será uno de los descubrimientos mas interesantes hechos en esta época.

—MODAS.—Hé aquí las noticias que nos comunica Antonia Perez Miron en el último número del *Correo de la moda*:

«La moda de verano, vaporosa y fresca, ha desaparecido con las brisas de octubre, llevándose consigo sus ligeros y encantadores trajes con sus aéreas y ampulosas túnicas, porque las principales autoridades de Paris en este género, y entre ellas la casa Gagelin, hace sus vestidos sin volantes sin doble falda, limitándose á adornarlos por delante con mas ó menos elegancia, segun el uso á que se destinen. Citaremos en comprobacion tres vestidos de novedad encargados por ilustres damas extranjeras: es el primero de seda negra, adornado por delante de alto á bajo por diez y seis lazos de raso negro sin caídas, y otros cinco iguales adornando la manga á lo Carlos V, forrada de tafetán blanco y un rizado al canto: el segundo es de chiné, gris claro, con la misma ornamentacion que el anterior, hecha de blonda negra; y el tercero de glasé, color de batista cruda, con flores menuditas matizadas de blanco y lila, adornado el delantero de doce rosetas, compuestas de un rizado de grós blanco y lila, picado con un boton en su centro y guarnecidas de encaje: otra roseta mayor adorna la manga en la sangria.

Estas telas de floreado menudo están muy en moda, alternando con las rayadas; entre estas es la mas distinguida un Pekin con listas muarés, y otra al estilo de Luis XV, cuyas rayas se estienden sobre un fondo floreado de hojas de rosa, con sus troncos blancos. Un muaré antiguo con lunares brochados, coronados de un semicírculo, es tambien muy distinguido.

Como telas mas usuales recomendamos el terciopelo de Parma, tela de lana, de un cordoncillo

grueso, que hace el efecto de un grós rayado: el terciopelo de Italia, y los reps de diferentes dibujos. Entre las disposiciones rayadas se distinguen por su buen gusto las de marron y negro, ó azules y marron, sembradas de estrellitas de seda blanca, que parecen de plata. Los poplines y telas de lana escocesa continúan muy en favor.

Otra creacion de la citada casa, y que se recomienda por su recuerdo histórico es el vestido Isabel de Baviera. Es de glasé negro, y está cortado sin costura en el talle, en forma de abanico, y con un poco de cola: su amplitud es solo en el bajo; pero tan estremada, que escede con mucho á todo lo conocido; bastante decir que para este vestido se necesitan veinte y dos ó veinte y cuatro varas de tela. El cuerpo es alto, liso y cerrado en la cintura al lado izquierdo con dos botones de oro cincelados. Una guarnicion de terciopelo negro de ocho centímetros rodea el cuello y forma peto por delante cortado en escuadra, bajando despues por la delantera de la falda, y cortándose otra vez en carbon antes de llegar al bajo que guarnece en una ancha tira: este terciopelo tiene cordoncillo de oro. La manga fruncida á la sangria, es ancha y de puño, cerrado con dos botones de oro; pero bastante holgado para que pueda entrar la mano: su bajo está guarnecido del mismo terciopelo, cuyo adorno sigue por la parte atrás de la manga y forma despues hombrera. Una gola de muselina rizada y mangas correspondientes, completan este traje, que ha tenido la mas favorable acogida entre las damas de alta sociedad.

Este corte de vestido protesta por su forma contra el miriñaque: dejamos á Mme. Gagelin la responsabilidad de la iniciativa. Es cierto que la revolucion introducida en la forma de los vestidos que ha pasado de la de Luis XV á la del imperio, bien en el corte de sotana, ó plegando la falda en anchas tablas, y haciéndola caer casi recta y formando cola por detrás, parece presagiar la muerte del miriñaque; pero entiéndase del miriñaque exagerado, del miriñaque mal hecho, porque esta moda que ha formado por si sola un ramo de comercio, tiende á conservarse y se prestará á las variaciones que el uso aconseje: hoy su tendencia es ahuecar solo por abajo, haciendo cola por detrás. Renovada así, y constituyendo una parte fundamental del traje, no es fácil desaparecer, aunque se conozca y confiese lo incómodo que son los miriñaques en sitios de grande concurrencia. Los que se preparan para el invierno son de lana, con dibujos de cachemir, de lindos colores y encantadoras disposiciones.»

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

Boletin religioso.

Hoy. S. Claudio y compañeros mártires.

Mañana. S. Quintin, mártires y S. Wolfgang de Suevia, confesor.

Hoy reza la iglesia de S. José de Cupertino, confesor, con rito doble y color blanco.—Mañana de S. Wenceslao,

mártir, con rito semi-doble y color escarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de S. Nicolas de la Villa.—Mañana en la de S. Juan.

—En la iglesia parroquial de S. Juan de los Caballeros, se celebrará el martes á las 10, una solemne funcion á Todos los Santos, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

—En la de S. Rafael á la misma hora, habrá igual funcion: predicará el Sr. don Francisco Fernandez, pbro. quedando todo el dia manifiesta su Divina Magestad.

—Hoy se celebrará una solemne funcion en la iglesia de Santo Domingo de Scala por un devoto: predicará el Sr. D. José del Carpio, cura teniente de la parroquial de S. Lorenzo.

—Hoy y mañana sétimo y octavo dia de la solemne novena á S. Rafael Arcángel, en su iglesia, á las oraciones.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro Alcántara, se dará principio á las oraciones del dia primero de Noviembre, á los ejercicios del mes de las Animas, para rogar á Dios por su eterno descanso: los que continuarán por todo el mes.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.—Mañana Ntra. Sra. del Amor-Hermoso, tutelar de la Asociacion.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de Octubre -3 por 100 consolidado á 42,45, el diferido á 52 80 —Deuda del personal 10,00.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella des de las 2 de la tarde del 28 de octubre á igual hora del 29 del mismo.

ALHONDIGA.

No hubo venta de granos.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. Rafael Alonso.	60	á 62
Juan Amigo.	24	á 61 1/2

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 62. id. en los molinos á 50. Jabon blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—SEVILLA 27 de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 60 á 69.—Cebada de 38 á 40 —Fuera de la alhondiga. —Trigo, de 58 á 74.—Cebada de 36 á 38.—Aceite en la Calzada de 00 á 47; para el consumo á 48.

—JAEN 25.—Trigo de 50 á 56: Cebada de 29 á 30: Habas de 27 á 29. Aceite de 60 á 66.

—MÁLAGA 24.—Trigo de 62 á 76 Cebada de 31 á 38. Maiz de 37 á 50: Garbanzos de 56 á 100: Habas de 44 á 48. Yeros de 00: 50 Alpiste de á 100. Aceite de 49 1/2 á 52 rs. arroba.

—JEREZ 25 —Trigo de 66 á 69. Cebada de 37 á 38. Garbanzos de 70 á 145.

GRANADA 22.—Alhondiga —Trigo de 56 á 64.—Cebada de 34 á 37 —Garbanzos á 57.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.



## BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60.  
En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm 4, esquina á calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Murguía núm 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y coigaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 144 duros.

TAFILETE superior artificial para forrar, sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bronzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos. tuercas para carruajes etc.

ESCO. ETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora, sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, mesas, cómodas y vitas, etc.

OLAS y cacerolas economicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc. cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escofinas formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrénas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espumosa; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LAZOS de zinc y plomo en planchas y en tubos.

AMBRES de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de eucharistia, tenedores y cubiertos superiores de alfiler y de bolsillo.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

Y otros muchos generos expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y A HIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

## GRAN BARATO DE CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento de don Serafin Barberini, calle de la Librería núm. 2, se venden de todas clases y dimensiones, á precios arreglados.

## ¡NO MAS CANAS!

Líquido suvencio. Composicion, para teñir el pelo instantáneamente, tomándolo como otra pomada cualquiera, y quedando el pelo negro en el acto. La gran aceptacion de este invento en todas partes donde se ha expandido, evita todo el go que se haga y últimamente lo garantizan mas de 6,000 pomos despachados en Cadiz y Sevilla, en menos de dos meses. Depósito en Córdoba: calle de la Librería salon de Peluquería de Antonio Hoyos; precio 12 rs. 5-5

## ALMONEDA.

La hay de varios efectos y muebles en la calle de Carreteras núm. 21.

# ELIXIR del Dr. GUILLIE el único autentico preparado por PABLO GAGE

En París, calle de Grenelle-Saint-Germain, n. 13.  
Extracto del libro titulado: TRATADO DEL ORIGEN DE LAS FLEMAS, de las enfermedades que ocasionan, e de los medios de combatirlas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillie, etc.

Los antiguos, que habian dado á las Flemas el nombre de Pituita, la definian: un humor viscoso y pegajoso que se encuentra en la superficie de las membranas mucosas, para alimentarlas y facilitar sus funciones. Muchas causas contribuyen á aumentar la secrecion de este humor y alterar su naturaleza primitiva; por consiguiente es fácil concebir lo mucho que debe influir su produccion inmoderada sobre nuestros órganos alterando las funciones importantes de la vida, tales como la digestion y la circulacion de la sangre; las funciones del corazon y de los pulmones; del estómago, de los intestinos y de la vejiga; del hígado y del bazo; de los aparatos glandulosos y linfáticos, etc. Citando algunas de estas afecciones nos será fácil hacer comprender que servicios tan grandes debe hacer el Elixir de Guillie en las enfermedades ocasionadas por las Flemas, y hasta en casos desesperados.

ASMAS, CATARROS, COQUELUCES, RESFRIOS, TOSAS CONVULSIVAS, INFLAMACIONES DE Pecho, etc. En general estas afecciones son el resultado de una acumulacion de materia flemosa en el tejido mismo del pulmon y sobre la superficie de los bronquios, acre, viscosa, espesa, que se ha desarrollado en el pulmon de resultas de una inflamacion producida por un resfriado. La traquearteria se halla obstruida, el pulmon no se dilata, la respiracion se hace imposible. La naturaleza trata de expulsar ese humor flemático con accesos de tos convulsiva; y el enfermo muere asfixiado si no se le administra prontamente el Elixir de Guillie, para suplir á los esfuerzos impotentes de la naturaleza.

APROPIA, PARALISIS. El cerebro está atravesado por una cantidad infinita de vasos sanguíneos linfáticos, y envuelto en una membrana mucosa que despidiendo un humor flemoso, cuya funcion es el conservar este órgano en un estado de humedad conveniente. Tan luego como por una causa cualquiera se desarrolla una inflamacion, sea en los vasos sanguíneos linfáticos, sea en la película ó membrana mucosa, y inmediatamente hay estancacion en la mucosa poco despues APROPIA y PARALISIS. No hay mas que un medio de impedir semejante desgracia; y es el usar el Elixir de Guillie, antes, durante y despues del acceso, para impedir que la estancacion tenga lugar, ó para oponerla la absorcion, por una desviacion poderosa sobre el tubo intestinal.

HEMORRIDIAS, HEMORRÓIDAS, TRICIAS, FIEBRE AMARILLA, CÓLERA MORBUS, etc. Cuando el hígado se ha hecho el sitio de una inflamacion violenta, esa inflamacion se comunica al bazo, al estómago y á los intestinos, de resultas de un aumento de bilis en esos órganos diversos. Se desarrolla una verdadera infección purulenta por la

bilis, y se declaran las enfermedades de la ictericia, la fiebre amarilla, las fiebres putridas y biliosas, las tercianas y otras. Para prevenir estos desórdenes, es preciso expulsar del hígado y los intestinos la bilis putrida producida por la inflamacion, á medida que se produce, y emplear al efecto el Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, que reúne á una accion purgante suave, calidades tónicas y anti-pesitentes.

CATARRO DE LA VEJIGA. Cuando las orinas están cargadas de una materia flemosa, algunas veces cenagosa y roja; otras como acetosas, esas materias irritan las paredes de la vejiga y producen en ella el catarro vejigal. Curacion: impedir á la materia flemosa que estacione en la vejiga y penetre en ella, haciendo uso del Elixir de Guillie, preparado por Pablo Gage, etc.

GOTA y RUMATISMO. Estas dos enfermedades graves deben su origen á una materia flemosa, acre, que se ha fijado sobre las membranas de las articulaciones y sobre las aponeurosis que cubren los musculos. Indicar la causa es indicar el remedio, es decir que el Elixir de Guillie es el mejor agente que se puede emplear cuando se quiere aliviar pronto y curar solidamente estas dos enfermedades crueles. Podriamos pasar en revista la serie completa de las enfermedades ocasionadas por las flemas, pero el espacio no nos lo permite y remitimos al lector al tratado de las enfermedades ocasionadas por las flemas, que se da gratis con cada botella de Elixir, y que se puede adquirir en casa de todos los farmacéuticos bien acreditados de Francia y del extranjero. El Elixir de Guillie ha tentado la coleccion de los fisiólogos, cuyas drogas han ocasionado muchas veces accidentes graves. La botella, 48 rs.

Tejido Electro-Magnético. Muy eficaz, particularmente en los dolores gotosos, reumáticos, nervalgias, jaquecas y otros, y mas que todo en cualquier clase de infartos del pulmon (pleuresia), del abdomen, femorales (hidropesia ó anemia), etc. La caja, 40 reales.

Callos, juanetes, ojos de gallo. El tefotan engomado de Pablo Gage, conocido hace veinte años por sus inmediatos y completos resultados, destruye su misma raiz en algunos dias, aliviando instantáneamente. Vendese á 40 rs.

Dolores de muelas. El balsamo de quinina de Pablo Gage los calma al instante, destruyendo la carie y queriendo alear el nervio dental; todo esto sin ulcerar la boca. Tiene un olor agradable. Precio 40 rs.

Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor, Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, Espinosa, botica de S. Pablo.

## EFFECTOS DE ESCRITORIO.

### BARATO EXTRAORDINARIO.

Tratando de dar salida á los muchísimos efectos de esta clase aglomerados en el despacho calle de la Librería núm. 1.º, se espenderán desde el dia con una extraordinaria rebaja, y como prueba de ello, se han organizado varios lote, á los módicos precios que siguen.

Por 4 reales.

Se dará una mano sencilla de papel de Tolosa. Un paquete de sobres. Una barra de lacre. Media docena de plumas de acero, con su mango. Una pastilla de cola de bota.

Por 8 reales.

Media caja de papel blanco ondulé. Dos paquetes de sobres. Una barra de lacre. Una docena de plumas de acero, con su mango. Goma para borrar.

Por 19 reales.

Una caja de papel ondulé. Una caja de sobres vergé. Una barra superior de lacre. Una docena de plumas de acero, con su mango. Un bote de grasilla. Un cortaplumas.

Por 40 reales.

Una caja de papel superior de la clase que se quiera elegir. Una id. de sobres correspondientes. Una elegante carpeta. Una caja de plumas de acero, con su mango.

Por 100 reales.

Un pupitre. Una elegante escribania. Una caja de papel superior y otra de sobres á eleccion del consumidor. Una caja de plumas superiores de gutta percha, con su mango. Un libro de memoria.

Ademas se espenden sueltos todos estos objetos y otros muchos con la misma baja en los precios.

## VENTA.

En las Confiterías de D. José Castillo calle de la Librería y A mo las, la hay de azúcar de pilón de 1.ª calidad á 4 rs. libra, y miel de Azahar de Palma superior á 4 1/2 rs., y por arrobas á 100 rs.

## RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL.

Del primero al cinco del próximo mes de Noviembre, vence el plazo para el pago de las de territorial é industrial respectivas al tercer trimestre del presente año, en cuyos dias estará abierta la oficina desde las 8 de la mañana hasta las dos de la tarde, y desde las 4 de la tarde hasta la oracion. El dia 6 se dará principio á la cobranza á domicilio por la Catedral siguiendo el mismo orden que ocupan las parquias en el repartimiento. Córdoba 26 de Octubre de 1859.—El recaudador, Miguel P. Gólmayo.

## VENTA.

La del castañar de los lagares del Rosario, Salcedo á

## cañada de Valdegrajas,

término de las hermitas, de 10 y 11 años de edad, compuesto de 549 asnaños y tirantes, 424 piernas, 1,035 collazos, 338 varas de carreto, y 3,900 varas y varillas sin rehacer. A la persona que le acomode, puede avistarse con su dueño don José Ravé, que vive plaza de la Compañía.

## VENTA.

La de un elegante bré acabado de construir de lo mejor que hasta el dia se ha presentado en esta capital, y la de un docar de cuatro asientos para un solo caballo. Las personas que se interesen en su adquisicion pueden pasar á verlos, Carrera del Puente núm. 70, donde podrán tratar de su ajuste con su dueño don Alfonso Maroto.

## ARRENDAMIENTO.

Desde el dia se arrienda la casa calle de Sta. Victoria n.º 4, acristalada con caballeriza, cochera y agua de pié. Darán razon en la inmediata número 5.

# JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París. PARIS.— CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazon y las diversas hidropesias, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S.ºs Profesores de la Facultad de medicina de P. ris. Andral, Bouillaud, Cottereau, Fournier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaracion de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

- Las afecciones del corazon; Palpitaciones nerviosas, etc.
- El hidrotorax ó hidropesia de pecho, ó cualquiera otra hidropesia general ó parcial;
- Los catarros pulmonales, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los ruidos fuertes;
- La hemoptisis ó espumas de sangre;
- Y la afonía ó extincion de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instruccion.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 43, á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

## INTA PARA ESCRIBIR.

En la imprenta calle de la Librería número primero, se vende superior en botellas de varios tamaños y precios.

## PRENSAS.

En el despacho de este periódico se venden magnificas para copiar cartas.

## TEATRO.

9.ª funcion de las 20 de abono. La aplaudida zarzuela en 3 actos titulada:

El valle de Andorra.

A 3 rs.

Nota. Se está ensayando la zarzuela nueva en 3 actos «Galanteos en Venecia.»